

PARÁBOLAS: TESOROS DEL REINO DE LOS CIELOS PARA LOS MÁS SENCILLOS CORAZONES.

Durante esta serie de enseñanzas, pretendemos dejar grabados en los corazones de todos que, las parábolas de Jesús eran mucho más que un método de enseñanza que el maestro de maestros empleó. Ya que en ellas se hayan plasmadas, las llaves para el reino de los cielos.

Algunos han creído que, Jesús utilizó el método de las parábolas para FACILITAR a los oyentes el mensaje que quería transmitirles, pero Él mismo negó como veremos más adelante que las parábolas eran para eso.

Esta noche queremos dejar la base de enseñanzas del mes bien cimentada, para que, las enseñanzas a las que estaremos expuestos, calen aún más profundo en nuestro ser. Queremos que todos tengamos claro ¿qué es una parábola? ¿por qué Jesús utilizó este método de enseñanza? ¿Cuándo fue que comenzó a utilizarlo en su ministerio? Y también romper algunos mitos que se han instaurado en sectores del cristianismo en cuanto a ellas.

1. DEFINICIÓN DE PARÁBOLA.

- 1.1. Son originales e ingeniosos cuadros de un tema, puestos en palabras sencillas, con lecciones espirituales profundas.
- 1.2. "Hay una diferencia muy clara y significativa entre una parábola (una historia dada por Jesús para ilustrar un precepto) y la historia (una crónica de los acontecimientos que suceden en realidad) La parábola ayuda a explicar una verdad, la historia cuenta el relato real de lo que sucedió" (John Macarthur)
- 1.3. La palabra griega que se utiliza en los evangelios sinópticos (mateo, marcos, Lucas) para parábola es *PARÁBOLE* y la podemos hallar unas 50 veces en el nuevo testamento. Dos de ellas en el libro de hebreos, tanto en el 9:9 "lo cual es símbolo (parábole) para el tiempo presente" Como en el 11:19 "pensando que Dios es poderoso para levantar, aun de entre los muertos, de donde, en sentido figurado (parábole) también le volvió a recibir" Las otras veces, la palabra



- parábola aparece en los evangelios antes mencionados para describir las historias que contó Jesús.
- 1.4. Las Parábolas de Jesús, pueden definirse como analogías ampliadas, que no necesariamente eran fáciles de comprender, de hecho, muchas de ellas necesitaban que el mismo Cristo las explicara a quienes tenían el verdadero deseo de comprenderle
- 1.5. Una parábola puede ser larga o corta, y puede emplear símiles, metáforas o hasta incluso alegorías, pero siempre Jesús las utilizó para aplicar alguna verdad espiritual del reino de Dios.
- 1.6. Las Parábolas de Cristo Jesús, se encuentran en todos los evangelios menos en Juan. En Marcos solamente hay seis de ellas, eso sí, una de esas, se encuentra únicamente en ese evangelio. Esto quiere decir que, todas las parábolas, a excepción de esa que se haya únicamente en marcos, se registran en Mateo y Lucas.

2. COSAS A TOMAR EN CUENTA AL ESTUDIAR EL TEMA DE LAS PARÁBOLAS DE JESÚS.

- 2.1. Cada una de sus parábolas son simples en propósito: En la gran mayoría de ellas, las parábolas tienden a destacar un simple punto y tratar de encontrarle un sentido espiritual a cada detalle de la historia, es una mala hermenéutica. Los detalles de las historias no deben ser cargados de "espiritualización". Por ejemplo: Los cerdos de la parábola del hijo pródigo no representan otra cosa más que los animales a los que el joven deseaba quitarles la comida. No podemos decir que ellos simbolizan la carnalidad del Joven, o que representan demonios que le perseguían y atacaban como consecuencia de sus actos. Entonces, lo que importa en cada parábola es la lección central de ella y en los casos en los que el simbolismo es más complejo, Jesús mismo explica qué es lo que éste significa. ¡no hay que ponernos a inventar nada!
- 2.2. Las parábolas de Jesús nunca tendrán el elemento de mito o fantasía. Ellas son creíbles por completo, y al ser contadas, las personas podían identificarse con ellas, ya que eran parte de la vida cotidiana de la gente de su época. Por lo tanto, son ilustraciones que pudieron realmente haber sucedido.
- 2.3. Las enseñanzas por parábolas de Jesús, estaban cargadas de historias, objetos o personas cotidianas. Es más, las más pequeña de todas las parábolas no llega a ocupar siquiera un versículo completo de las escrituras. Esta se encuentra en Mateo 13:33 y dice "el reino de los cielos es semejante a la levadura que tomó una mujer, y escondió en tres medidas de harina, hasta que todo fue leudado" Esta es la más común de las actividades de las mujeres en la época de Jesús, dicha con las menos palabras posibles, pero contiene una profunda lección acerca del reino del Señor Jesucristo



3. ¿POR QUÉ JESÚS USÓ LAS PARÁBOLAS?

- 3.1. Para muchas personas, las parábolas tienen como meta principal simplificar las verdades espirituales con el fin de que toda persona pueda entenderlas. Al estar llenas de metáforas agrícolas, temas cotidianos de los hogares y personas comunes, deben llevar a los oyentes y lectores a comprender más fácil lo que Cristo quería comunicar, piensa un sector de personas creventes.
- 3.2. Sin embargo, cuando Cristo Jesús dio la razón del por qué hablaba a través de ellas, manifestó totalmente otra cosa. Leamos Mateo 13:10-17.
- 3.3. Las parábolas son para LOS QUE TIENEN OÍDOS DISPUESTOS Y OJOS ENFOCADOS EN CRISTO. A estos las verdades de las parábolas les fascinarán y les maravillarán, pero a quienes no tienen esa disposición, las parábolas les producirán un efecto contrario: Desprecio y aberración a las verdades de Cristo. Las parábolas SON
- 3.4. UN JUICIO DIVINO para los que rechazan a la persona y el mensaje de Cristo y también son una fuente de misericordia para quienes deseando conocerle más a Él, le escuchan con el corazón humilde.
- 3.5. Cuanto más escucharan a Cristo, de más verdad ellos eran responsables. Por lo tanto, cuanto más endurecieran sus corazones contra las enseñanzas de Cristo, más severo seria su juicio. Ya que, "a quien se haya dado mucho, mucho se le demandará" (Lucas 12:48) Entonces a través de estas lecciones espirituales sin sentido para los que habían cerrado sus corazones a Jesús, Él a través de estas parábolas les estaba amontonando culpa sobre culpa para la hora de la condenación.

CONCLUSIÓN: Entonces, las parábolas de Jesús tenían una doble intención: esconder la verdad de la gente que se creía demasiado especial para aprender de Él y revelar la verdad a las almas deseosas, humildes y obedientes con la fe semejante a la de un niño. Jesús dio gracias a su Padre, por ver ambos resultados en la vida de sus oyentes (Mateo 11:25-26)

